

DIRECCIÓN GENERAL DE ESTRATEGIA COMUNICACIONAL / DIRECCIÓN DE ANÁLISIS DEL ENTORNO

LINEAMIENTOS PRESIDENCIALES DURANTE ACTO DE SALUTACIÓN DE FIN DE AÑO A LA FANB



Lugar: Ministerio de la Defensa, Caracas

Fecha: 28 de diciembre de 2023

Hora de inicio: 12:37 - Hora final: 13:41 HLV

Tiempo total: 1 hora 04 minutos

TEMAS

ACTO DE SALUTACIÓN A LA FANB

- Hoy día de la salutación anual a nuestra querida y digna FANB, estamos reunidos con el Estado Mayor Superior de la FANB, hemos compartido un conjunto de valoraciones sobre el balance de este año 2023 que ha transcurrido de manera acelerada, hemos vivido intensamente este año inolvidable 2023.
- Mi saludo desde el corazón patriota, como Comandante en Jefe orgulloso me siento, profundamente, como hombre del pueblo, como hombre de a pie, de nuestra FANB, de su moral, de su disciplina, de su cohesión.
- Así lo decía, lo recordaba en esa jornada histórica, única, que vivimos para ratificar nuestros derechos sobre nuestra Guayana Esequiba, cuando nuestra patria tuvo ejército, cuando nuestra patria tuvo poder militar, nuestra patria avanzó con brillo, cabalgando los mejores tiempos históricos que jamás nunca tuvimos.
- Cuando nuestra patria se disgregó y las fuerzas disolventes de las oligarquías se apoderaron del poder político, disolvieron el ejército libertador, y pasamos largos y oscuros años y décadas del siglo XIX viendo como el imperio británico avanzaba hacia el Orinoco, viendo como nos quitaban territorio, viendo cómo explotaban a este pueblo, cómo imponía empezando el siglo XX, con un golpe de Estado y una puñalada en la espalda del gran general Cipriano Castro una dictadura para entregar nuestras riquezas petroleras, como convertían a Venezuela en una factoría petrolera todo el siglo XX.

- Desde el asesinato de Sucre 1830, desde la partida física de nuestro Libertador Simón Bolívar, 17 de diciembre de 1830, Venezuela se quedó sin poder militar, se quedó sin ejército libertador y luego nos quedamos sin Estado, sin unión, sin nada, y al final las potencias extranjeras impusieron a sus peles, impusieron sus intereses, impusieron sus amenazas, hasta que llegó el tiempo del renacimiento con nuestro amado comandante supremo Hugo Rafael Chávez Frías, arquitecto y constructor de la nueva época venezolana, refundador de nuestra FANB y nuestra patria, forjado en las academias militares.
- Venezuela hizo la proeza de construir ejércitos contra un imperio, construirlos de la nada, partiendo de cero, nuestro Libertador Simón Bolívar derrotado en la primera y en la segunda república, precisamente en estos días regresaba de Haití con 3 naves, 6 mil fusiles y un grupo de hombres a liberar Margarita, y empezar la proeza de la liberación de Oriente, de Guayana y luego la gran proeza de Boyacá, Carabobo, Bomboná, Pichincha, Junín, Ayacucho, de ahí venimos nosotros.
- Y precisamente que fuera de la Academia del Ejército de Venezuela que surgiera el hombre, el líder, los valores, los proyectos de Bolívar otra vez, renaciera el espíritu original de nuestro libertador Simón Bolívar y del renacimiento de ese espíritu original, el renacimiento de la patria, la refundación, y aquí vamos de batalla en batalla, en combate permanente por los valores de nuestra república, por los valores de nuestro pueblo.

- En este año 2023, que significó un punto muy importante de inflexión en el camino para el despliegue y el desarrollo pleno de nuestra doctrina militar bolivariana, de nuestro concepto operacional, de la unión en el combate, en el terreno de una sola Fuerza Armada, nuestra FANB, ya no son las Fuerzas Armadas con distintas estrategias y una doctrina importada, extranjera, la doctrina de la seguridad nacional del imperio norteamericano, la doctrina Monroe, no, a 200 años de la doctrina Monroe nuestras fuerzas militares pueden decirle al mundo tenemos nuestra doctrina, es la doctrina de Bolívar, nuestro pensamiento, nuestros valores, nuestra fuerza espiritual, nuestra visión.
- Y este año dimos un paso, desde la creación del Comando Estratégico Operacional de la FANB, desde la creación de las 8 REDI, bien pensadas y trabajada, para que la patria en cualquier circunstancia siga en combate, 29 ZODI, incluyendo la nueva ZODI Guayana Esequiba, las ADI.
- Nosotros veníamos, durante estos últimos años, llevando adelante ejercicios de Soberanía Nacional, hechos sobre la base de una hipótesis de invasión imperialista con aliados oligárquicos de la región, y sobre esa base movíamos un conjunto de ejercicios de entrenamientos que fueron mostrando las fortalezas, las debilidades, las oportunidades, las necesidades, para ir tomando pasos de ajustes, y pudiéramos decir que el despliegue de esas operaciones fueron fortaleciendo el músculo militar de la nación, sirvieron para aceitar la maquinaria militar de Venezuela.

- El poder militar de la nación, unido, cohesionado, adoctrinado, preparado, presto y listo, para la defensa de la Constitución, de la integridad territorial, de la estabilidad nacional, de las instituciones públicas y para la defensa de la vida, la seguridad, la felicidad, la estabilidad del pueblo de Venezuela que es nuestro centro de vida, nuestro centro de acción, nuestro pueblo sabe que cuenta con una FANB, que sabe que tiene militares para defenderlo, para defender la soberanía, para defender la democracia, para defender la Constitución.
- Así qué, puedo decir, como balance central, que en el año 2023 hemos dado el paso de transición de los ejercicios experimentales, de entrenamiento, en base a la doctrina militar, hemos pasado a los ejercicios operacionales conjunto para el logro de misiones concretas de liberación del territorio de Venezuela, de consolidación de la presencia del Estado y la cohesión del país y ahora la FANB va puliendo los nuevos mecanismos de acción táctica y operativa, para atacar enemigos internos, muchas veces financiados y proyectados desde el exterior, contra objetivos del país.
- Quiero felicitar a toda la FANB en su conjunto, a todo el personal militar de Venezuela, desde el más antiguo hasta el más nuevo, a los cadetes, orgullosos estamos de ustedes cadetes porque ya forman parte de esta fuerza militar de Bolívar, la fuerza militar de Venezuela.

- Se ejecutaron 18 operaciones estratégicas conjuntas, entre las cuales están: Autana 2023 y Roraima 2023, que permitió liberar de la minería criminal y depredadora, importantes parques nacionales y zonas protegidas de la naturaleza del sur de Venezuela.
- Igualmente, llevamos adelante las operaciones militares conjunta Relámpago del Catatumbo 2023 contra el narcotráfico que viene de Colombia, Mano de Hierro 2023 contra el contrabando para la defensa de la economía nacional, Gran Cacique Guaicaipuro 2023 para liberar todas las cárceles y sacarla de las manos de las mafias, Operación Petróleo Soberano 2023, Operación Cayaurima 2023, Operación Manaure 2023, Operación Zaraza 2023, Operación República 2023 para garantizar al pueblo su derecho a decidir el futuro de nuestra Guayana Esequiba, así que ha sido un año totalmente de trabajo, de éxito, de avance, en el ejercicio pleno de sus funciones constitucionales.
- También hemos estado pendientes de las alertas, la fuerza militar tiene que tener un mapa de las alertas y tener 10 pasos adelantes de los movimientos de los enemigos de Venezuela, hemos ido reforzando la capacidad de inteligencia y contrainteligencia nacional, internacional, local, territorial, regional, la capacidad para leer a tiempo, olfatear los movimientos del enemigo externo e interno, y estar en alerta permanente, los enemigos buscan con la traición apuñalar la moral, la espiritualidad, la disciplina, la unión y la cohesión.

- El enemigo imperialista no descansa, la base secreta de la CIA en Colombia, la base secreta de la DEA en Colombia, junto al narcotráfico colombiano, aliado de un grupo de desertores y traidores, ha pretendido y pretende traer violencia al país, atentados terroristas, ataques a unidades militares y tratar de llenar de violencia el año 2024, guerra avisada nos dará la victoria, por eso tenemos que tener muy claro las amenazas visibles y las amenazas invisibles, y estar alertas, para garantizar la victoria de la unión cívico, militar, policial y de la paz, la seguridad y la estabilidad de Venezuela.
- Siempre hay que pensar las perspectivas del año 2024, tiene que ser el año del fortalecimiento nacional, de avance y mejoría en todos los frentes, tiene que ser un año de despliegue permanente de las FANB, la carrera militar es la carrera del sacrificio por la patria, el militar se forma y se forja para servir a su patria y jura ante la bandera, ante Dios y ante la Constitución, dar su vida si fuera necesario por defender a Venezuela, pudiéramos decir que es la carrera del reto vital, del reto de vida, la vida de la patria y de cada uno de nosotros, es la carrera del sacrificio.
- El año 2024 tiene que ser el año para seguir perfeccionando las REDI, las ZODI, las ADI, las operaciones militares conjuntas y lograr un punto de equilibrio superior entre el cumplimiento de la misión y el bienestar militar, del soldado, de la familia militar, en base a la recuperación económica, esa es la meta central que me propongo en el 2024.

- Les tengo que agradecer desde el corazón, a nombre de los niños y niñas de Venezuela, a nombre de la juventud de Venezuela, a nombre de los maestros y maestras, a nombre de las madres cocineras, del Movimiento Bolivariano de Familia, a nombre de todo el personal educativo y de salud, tengo que agradecer a todos los militares de nuestra patria por haber llevado a una misión totalmente exitosa las Bricomiles de educación y salud, para recuperar miles de escuelas y liceos, cientos de puestos de salud, hay que ver el impacto que tiene para la recuperación del estado de bienestar social perdido por el bloqueo económico y la guerra imperialista.
- Eso no es noticia en las redes sociales, solamente corre lo negativo y lo que trata de desmoralizar, esa sería un elemento clave que la Fuerza Armada tiene que poner en el radar, que es ganar la batalla comunicacional con la verdad militar de Venezuela, ganar la guerra psicológica que nos hacen y ganar la batalla por la verdad de la gran obra que cumplen las fuerzas militares de Venezuela para la estabilidad interna, para el bienestar social del pueblo, para la paz del país.
- El día 24 de diciembre se dio una noticia para perturbar la felicidad y tranquilidad de la familia venezolana, el Reino Unido anunció ante la BBC de Londres que enviará un barco de guerra a Guyana, en el marco de la disputa con Venezuela por el Esequibo, y el contenido de la información es prácticamente una amenaza militar de Londres contra nuestro país.

- Desde ese mismo momento nos activamos, para activar todos los mecanismos que se convinieron en la reunión del 14 de diciembre en San Vicente y Las Granadinas, donde se rechazó la presencia de fuerzas militares extrarregionales o de potencias en El Caribe y se llegó a un acuerdo de avanzar, por la vía del diálogo, en la regularización del reclamo histórico de Venezuela por su Guayana Esequiba.
- Esto es una ruptura del Acuerdo de Argyle y así lo anuncio desde Venezuela, es la amenaza del Reino Unido contra un pueblo noble, pacífico pero guerrero, el pueblo de Venezuela. Todos les exigieron a Guyana que parara la llegada de ese barco amenazante y Guyana ha ratificado, en privado, que va a recibir ese barco amenazante del decadente ex imperio británico.
- Nosotros fuimos muy claros, Venezuela ha respetado los Acuerdo de Argyle, pero Venezuela se puede quedar de brazos cruzados frente a una amenaza, venga de donde venga, y yo le digo a la fuerza militar de Venezuela y a nuestro pueblo, estamos respondiendo en la medida proporcional de la amenaza que está naciendo, así que al día de hoy hemos sacado un comunicado de repudio y rechazo, donde Venezuela se reserva todas las acciones constitucionales, en el marco del derecho internacional, para defender nuestra integridad territorial, nuestras aguas, nuestro atlántico y nuestra soberanía nacional.
- Por eso he ordenado la activación de una acción conjunta de toda la FANB sobre el Caribe Oriental de Venezuela, sobre la fachada atlántica, una acción conjunta de carácter defensivo como respuesta a la

provocación y amenaza del Reino Unido contra la paz y la soberanía de nuestro país, acción conjunta que he denominado Acción Conjunta Militar General Domingo Sifontes, héroe de la Guayana Esequiba.

- Venezuela tiene derecho a defenderse, Venezuela tiene derecho a la tranquilidad y a la paz, no aceptamos provocaciones ni amenazas de nadie, Venezuela con mucha firmeza, patriotismo y amor responde a la amenaza y a la provocación.
- Voy a dar un pase al Golfo de Paria, en toda la zona marítima y atlántica del Delta del Orinoco, allá se encuentra el Almirante Neil Jesús Villamizar Sánchez, Comandante del Armada Bolivariana, acompañado del Almirante Suleiman Gutiérrez, Comandante de REDI Marítima Insular, del Vicealmirante Wilman Ricardo Moreno Vanegas, Comandante de la ZODI de la Armada Bolivariana, del G/B Juan Francisco Rodríguez, Comandante de la Brigada de Defensa Oriental, ellos se encuentran a bordo del Patrullero Militar Alfa-Bravo Guaiquerí, conduciendo las operaciones defensivas, en respuesta a la amenaza militar del Reino Unido contra Venezuela.
- Autorizado a iniciar el despliegue del Ejercicio Conjunto Defensivo, para defender la paz, la integridad de Venezuela, y para responder la amenaza inaceptable del Reino Unido contra nuestra patria, FANB al despliegue.

- Creemos en la diplomacia, en el diálogo, en la paz, pero nadie debe amenazar a Venezuela, somos hombres de paz, somos pueblo de paz, pero somos unos guerreros, y esta amenaza es inaceptable para cualquier país soberano de América del Sur, de América Latina y del Caribe, es inaceptable la amenaza del decadente ex imperio del Reino Unido, no la aceptamos.
- Hemos dado un paso en su primera fase, nuestra FANB, en estas fiestas navideñas, están unidas, nosotros no nos metemos con nadie, pero nadie puede venir a malandrear a Venezuela, a un pueblo sagrado, heroico, bendito, menos después de haber dado este paso, el 14 de diciembre, donde la CELAC, América Latina y El Caribe, el Caricom, todo en conjunto, buscamos el camino nuestro para canalizar lo que es el reclamo de los derechos históricos de Venezuela, precisamente del Reino Unido, responsable del colonialismo, del despojo, de los crímenes en el siglo XVIII, XIX y XX, el mismo Reino Unido que pretendió tomarse el Orinoco.
- Esta acción conjunta lleva el nombre de un gran general, que debe ser ejemplo hasta para el último de los soldados de nuestra patria, el General Domingo Sifontes.
- General Padrino, Hernández Lárez, de las órdenes para el estudio, el debate y el conocimiento de la vida del General Domingo Sifontes, vencedor del Cuyuní, que expulsó con sus tropas a las tropas británicas en 1825.

- Somos un pueblo heroico, somos el pueblo de los libertadores, que nadie se equivoque con nosotros, queremos la paz, el diálogo, el respeto del derecho internacional, en unión perfecta cívico militar, haremos respetar a Venezuela.

VIDEO

- Salutación Presidencial a la FANB. ([Nicolás Maduro - Youtube](#))